



懇談会の席で恩師の橋本先生を囲んで

同窓会 だより

— 第 4 号 —

平成7年9月10日発行
鶴岡学園短期大学同窓会
札幌市南区藤野400番地

学校法人
鶴岡学園本部事務局内
TEL (011) 592-7636
FAX (011) 592-7636



平和への祈り

会長 北崎 姻子

（食物栄養学科3期）

今年も阪神大震災に始まり、再び灾害を心配されるこの夏ですが、ここにきて暖かく天気の良い日が続き愁眉を開くおもいのこの頃でもあります。この一年皆様お変わりなくお過しでしたでしょうか。昨年は役員改選の年にあたり、再び会長の任にあたらさせていたしました。微力ではありますが新役員共々同窓会の為に、又母校と同窓会を繋ぐパイプとして、その役目を果すよう頑張りたいと思いますが新役員共々同窓会の為に、又母校を離れて数ヶ月の方から約半世紀の方まで年令層の厚い同窓の方々と擁する私達の会ではありますが、時には母校を尋ねてみるのもよろしいでしょう。藤野、恵庭、両校舎とも素晴らしい環境があり、その中で若い学生の飛躍ぶりを御覧になつた時、改めて母校に対する愛着も一入かと思ひます。四年生大學への準備も進められており、この四月より古瀬卓男前学長がその重大な任

にあたられ、浅川修二教授が学長に就任なさつております。お二人を中心としたチームワークで一日も早く四年生大学への夢が実現することを願い、何かお力になれることがあれば惜しみなく協力していきたいと思います。本年も新たに五七八名の方々をその幹に会員として継ぐことが出来ました。同窓会の繁栄が延いては母校発展の一助となることを信じ、どんな風雨にも耐えて折れることのない枝を繁らせていくべきものです。幸い年間行事の一つとしての会報を毎年皆様にお届けすることができるようになりました。全国津々浦々にちらばる会員の皆様から沢山のニュース、活動の様子などお寄せいただければ益々面白く、又会員相互に密着した内容の濃いものになるのではと思ひます。

今年は戦後五十年を迎えます。我々の住むこの地球上のどんな国も平穏で平和であることを願いつつ、母校の益々の発展、そして皆様の増すお幸せと御健康を心よりお祈りし、御挨拶にかえせていただきます。

にあたられ、浅川修二教授が学長に就任なさつております。お二人を中心としたチームワークで一日も早く四年生大学への夢が実現することを願い、何かお力になれることがあれば惜しみなく協力していきたいと思います。本年も新たに五七八名の方々をその幹に会員として継ぐことが出来ました。同窓会の繁栄が延いては母校発展の一助となることを信じ、どんな風雨にも耐えて折れることのない枝を繁らせていくべきものです。幸い年間行事の一つとしての会報を毎年皆様にお届けすることができるようになりました。全国津々浦々にちらばる会員の皆様から沢山のニュース、活動の様子などお寄せいただければ益々面白く、又会員相互に密着した内容の濃いものになるのではと思ひます。

今年は戦後五十年を迎えます。我々の住むこの地球上のどんな国も平穏で平和であることを願いつつ、母校の益々の発展、そして皆様の増すお幸せと御健康を心よりお祈りし、御挨拶にかえせていただきます。



学長就任にあたつて

北海道文教短期大学

学長 浅川修二

古瀬前学長の任期満了並びに大学設置準備委員長就任に伴い、平成七年四月一日付で新しく北海道文教短期大学学長を拝命いたしました浅川修二でございます。宜しくお願い申し上げます。

北崎会長を始め、同窓会役員並びに会員の皆様には、常日頃本学の運営に多大のご協力を賜わっております事に先づもって衷心より感謝申し上げます。

お蔭様で本学も昭和三十八年の開学以来一万二千名余の有為な人材を社会へ送り出すことが出来、これら卒業生が現在社会の各方面で活躍しております。一方本学も三学科と多数のコースを有する総合短期大学としての形態を整えるに至り、この機会に校名を「北海道栄養短期大学」から平成六年度からは「北海道文教短期大学」へと変更して新たなる飛躍を目指して再出発をした次第であります。

入学式でも学生に申しましたが、私は人間教育・専門教育・職業教育の三位一体化を本学の教育方針とし、今後とも社会の変化、要請に応える取り組みを積極的に推進して参りたいと考えております。

「変化の時代」と言われる現代においては、大変多くの教育課題が大学に課せられ、それらの課題に対応できる能力を備えた人材の育成が求められています。情報、国際、環境、地域、消費者、健康・医療等の各教育について本学では、可能な限り、教育課程に取り入れて学生の教育に万全を期しております。特に、人間教育の重要性を考え、教員と学生、学生同士の人間的交流を深めるためにいろいろな教育活動を行つております。これも教育の根本である「人間をつくること」の本質が稀薄になつてゐると思うからであります。

最後になりましたが、私は本学の同窓会と短大の連携を緊密化し且つ強化して行くこと、つまり同窓会活動を大學発展の経営戦略として極めて重要であると位置づけております。そのためには先づお互いにアイディアを出し合う場を積極的に持ちたいと考えています。そのためには、大学の実情をお知らせすることによって会員の皆様のより一層のご理解とご協力を頂くようお願い申し上げて就任のご挨拶といったします。

古瀬前学長の任期満了並びに大学設置準備委員長就任に伴い、平成七年四月一日付で新しく北海道文教短期大学学長を拝命いたしました浅川修二でございます。宜しくお願い申し上げます。

北崎会長を始め、同窓会役員並びに会員の皆様には、常日頃本学の運営に多大のご協力を賜わっております事に先づもって衷心より感謝申し上げます。

お蔭様で本学も昭和三十八年の開学以来一万二千名余の有為な人材を社会へ送り出すことが出来、これら卒業生が現在社会の各方面で活躍しております。一方本学も三学科と多数のコースを有する総合短期大学としての形態を整えるに至り、この機会に校名を「北海道栄養短期大学」から平成六年度からは「北海道文教短期大学」へと変更して新たなる飛躍を目指して再出発をした次第であります。

入学式でも学生に申しましたが、私は人間教育・専門教育・職業教育の三位一体化を本学の教育方針とし、今後とも社会の変化、要請に応える取り組みを積極的に推進して参りたいと考えております。

「変化の時代」と言われる現代においては、大変多くの教育課題が大学に課せられ、それらの課題に対応できる能力を備えた人材の育成が求められています。情報、国際、環境、地域、消費者、健康・医療等の各教育について本学では、可能な限り、教育課程に取り入れて学生の教育に万全を期しております。特に、人間教育の重要性を考え、教員と学生、学生同士の人間的交流を深めるためにいろいろな教育活動を行つております。これも教育の根本である「人間をつくること」の本質が稀薄になつてゐると思うからであります。

最後になりましたが、私は本学の同窓会と短大の連携を緊密化し且つ強化して行くこと、つまり同窓会活動を大學発展の経営戦略として極めて重要であると位置づけております。そのためには先づお互いにアイディアを出し合う場を積極的に持ちたいと考えています。そのためには、大学の実情をお知らせすることによって会員の皆様のより一層のご理解とご協力を頂くようお願い申し上げて就任のご挨拶といったします。

恩師の現況報告



高田千津子

職を離れて

末日をもつ

職を退任致しました。非常勤時代を入れると約30年間鶴岡学園にお世話になります。特に、人間教育の重要性を考え、教員と学生、学生同士の人間的交流を深めるためにいろいろな教育活動を行つております。これも教育の根本である「人間をつくること」の本質が稀薄になつてゐると思うからであります。

最後になりましたが、私は本学の同窓会と短大の連携を緊密化し且つ強化して行くこと、つまり同窓会活動を大學発展の経営戦略として極めて重要であると位置づけております。そのためには先づお互いにアイディアを出し合う場を積極的に持ちたいと考えています。そのためには、大学の実情をお知らせすることによって会員の皆様のより一層のご理解とご協力を頂くようお願い申し上げて就任のご挨拶といったします。

現況報告ということで文字通りに書きますと、目下は自由人、全く何もしない（仕事を持たない）この上ない自由を満喫して居ります。半年ほど悩まされて、学校も休職させて頂いた膠原病も退職後二、三度発熱し閑節が痛く動けないときもありましたが、それすらも明日授業があるわけではなく、準備の必要もないと思えることは何とも言えない気楽さがありました。

私の家に白いキャンバスが何枚もあり絵の具も沢山あるので15年ぶりにまた油絵を描き始めました。しかしそれも誰に見せるためではなく、期日や内容に制限や制約があるわけでもなく、ひたすら絵の中で自分との対話、遊んでおりま

でいるようなもので、こんな自由もあつたのかと自分で驚いて居ります。

そのほか短歌や書道、音楽、外国人との会話サークルなど、一応カルチャーおばさんらしき勉強もしましたが、こちらの方は最近一寸飽きて（限界？）生活を変えようと思っています。

私に出来ることは少ないです。が、「どう生きるか」ということは「どう死ぬか」ということに繋り、そういうことが生活の命題になる年齢になつたと思つて居ります。

21世紀も真近か、若い皆様の御活躍を期待して居ります。



6頁「人」の遠藤さんは昭和58年

入学と同時に卓球部で活躍し、卒業後は男性社会とおもえる自動車教習所の指導員として、卒業生としてりっぱに活躍なさつております。

—斎藤—

石狩支部

ホテルウーマンとして

後田 知美

<生活文化学科 26 期>

私は現在、札幌京王プラザホテルに勤務しております。早 3 年が経ちました。初めはホテル＝接客等と意識が薄くホテルの中にはどのようない仕事をするのかと不安でしたが、研修期間が終る頃には、自分には珍しい位の意欲が湧いていました。

今現場に立つと毎日がテストをしている様な緊張感の中にいます。現在私は、宿泊部ロビー担当というセクション、通称ベルガールをしてています。

ここで少し仕事内容についてお話しします。午前中は主にチェックアウトのお客様のケアを中心に、アウトした方の荷物預りや、早めに到着した方の荷物を預り、お部屋に入れておく業務、午後はチェックインを中心とした業務、あとは一日中通してインフォメーション的業務（市内案内、タクシー手配、北海道の観光案内、宴会時間や会場の案内、他）があります。

ここに挙げたのは極々一部で、実際は細かい仕事がたくさんあります。重たい荷物も男性同様に持たなくてはいけません。人間相手の仕事なので、精神的に辛いこともあります。そんな中、私を励ましてくれるのは、お客様からのお礼の手紙や、各部屋に置いてあるアンケートに書かれるお礼の言葉です。

私達のような仕事は、一生懸命働いても形として残るものがないので、その様なお礼の言葉をもらうと、とてもうれしく、励みになります。これからも、たくさんそのような言葉をいただける様に、頑張っていきたいと思います。

私も励ましてくれるのは、お客様からのお礼の手紙や、各部屋に置いてあるアンケートに書かれるお礼の言葉です。

天塩小学校に勤務しています。素直な（？）子ども達と、とても親切で平均年齢が若い教職員に囲まれながら、今年でこの学校にお世話になつてから三年目になります。

小学校に勤務しているので、給食センターなどの栄養士より子どもと接する時間も多く、また学校に勤務しなければ経験できないこともたくさんある年であります。

例えば毎週木曜日の六時間目に必修クラブがあるのですが、そのクラブの顧問というか指導補助というような感じで子どもと一緒にクラブ活動をしています。

今年度前期の私の担当は『パーカゴルフクラブ』です。毎週子ども達と一緒に楽しんでいます。後期は何をやろうかとまだ先のことを子どもみたいに考えている今日この頃です。その他にも色々な学校行事に参加させていただいています。

私は『どっぷり』とまではいかないが、体のほとんど浸かっているのではないかと思われる田舎者です。というのも勤務先が田舎にあるので結局そうなつてしましました。

現在私は道北にある天塩町（『てしょ』）と読む。『てんしお』ではないので注意。稚内まで約一時間、日本海に面している町で町人口より牛の数のほうが多い酪農の町です。最近は家族ワクワクでお馴染みの某コンビニができて少しばかりはなつてきました）の

渡辺 健司
<専攻科 5 期>**楽しい学校、
愉快な学校**

道北支部

中村 博恵
<幼稚教育学科 28 期>**「子供達と共に成長したい」**

網走支部

幼稚園の先生になつてからは、つらい事や悲しい事も沢山ありました。それらの感動したことやうれしかった事、楽しかった事も沢山ありました。それらの事は共に、学生生活では体験出来なかつた事ですが、そのような体験を自分の中で吸収しながら、子ども達と共に私自身も成長していきたいと思つています。

皆様、遠軽に来る際には中央幼稚園に寄つてみてください。私を見かけたら気軽に声をかけて下さいね。沢山の園児達とお待ちしております。

榮養短大を卒業してから、早いもので三年半が過ぎようとしています。私

開学以来、半世紀も過ぎ、卒業生も一万二千余名を数えそんな中で、留学生、親子で共学の人達に視点を置いて特集を組んでみました。

親子で 学んだこと



佐藤 博子
(食物栄養学科3期)

短大を卒業後、病院の厨房で特別食の調理を担当し、「食する」事だけではなく「栄養」の必要性を感じながら家庭に入った今、大学で学んだ専門的知識や技術を生かすことなく日々生活しております。そんな折、受験期を迎えた子供が以前から「食」に興味を持っていた事もあり将来男女の差なく社会

に生きる為にも、自ら学んだ大学で専門的な教養を身につけさせたいと考えました。親子で同じ課程を歩んだ訳ですが、これから社会では私が学んだ時代よりはるかに食に対する関心が深まりさまざまな問題が多くなっていく様に思います。短期の中で専門的な事を学生がどれだけ理解が出来るか又、更に深く学ぶ事で社会に出た時に対応して行ける状況も違つてくると思います。これから社会生活を送るうえで自ら学んだ知識を少しでも生かせる様努力し厳しい状況に向つた時でも積極的に取り組み他人からも信頼してもらえる様な生き方をして欲しいと願っています。

（編集委員）

『食』



佐藤 彰仁
(食物栄養学科30期)

「食」について興味を持ち始めたのは、中学時代からでした。文教短大を知ったのもこの頃であり、食の専門家である栄養士の資格を取り知識、技術を生かしたい。そして社会の一員として貢献したいと考えました。今の時代は、男でも食物に関する知識を持つてはいけないかと思います。昔であれば、料理は女性がするものと決めがちでした。最近は、女性の社会進出が目覚ましく、結婚してもほとんどのが共働きであり、子供の世話など今

ますが、日進月歩、変化するのと同じ様に栄養学もこれでいいと言う事はなく、若い先生も多くいらっしゃると言ふ事は飛躍もあり、教授、助教授の人材もそろっていると伺い、文教短期大学にお世話になりました。我々が入学した時は全寮制で食事も自分達の当番でお弁当も作り、冬の朝など六時起きは大変でしたが、実際に就職してみると、すぐ実践出来るので、調理従業員

私が入学致しましたのが栄養短期大学の二期生、そして娘は文教短期大学の二期生として短大の節目に入学する事が出来ました。私の学校選びは人間として生きていく上で一番必要な事、それは「食」又どんな仕事をしていくても「健康」が第一と考えると、栄養学を根本的に身につける必要があると思ったからです。

伝統のある学校も重味はあると思いつ

たが、日進月歩、変化するのと同じ様に栄養学もこれでいいと言う事はなく、若い先生も多くいらっしゃると言ふ事は飛躍もあり、教授、助教授の人材もそろっていると伺い、文教短期大学にお世話になりました。我々が入学した時は全寮制で食事も自分達の当番でお弁当も作り、冬の朝など六時起きは大変でしたが、実際に就職してみると、すぐ実践出来るので、調理従業員

まで女性が行つてきた事を男性も出来なくてはいけない世の中になつてきていると思います。特に毎日の生活の中で食生活は最も重要な事だと思います。このような事から今は男でも食物について少しでも多くの知識、更に技術が必要であると考え文教短大を選びました。学校に希望する事としては、出来れば四年制大学になつてほしいという事です。二年間では、教える側、教わる側両方にとつて大きな負担がかかるのではないかと思ひます。楽をするために四年制にするのではなく、時間にゆとりがある事によって教わる側がより高度な知識、技術を修得出来ると思ひます。勿論社会に出てからの自身の努力も大切です。将来は、短大で学んだ事を基礎にして社会に出ても信頼のある恥ずかしくない人間になりたいと考えています。

その当時の事を話すと、時代がちがうと言われそうですが、他人を指導するには、自身が修得する事が必要不可欠でしょう。

娘にはいつまでも、やさしさと思ってほいと思っています。

日本に来てから

李 宏宇
〈食物栄養学科26期〉

一九八八年五月来日、北海道栄養短期大学に入学したが、当時日本語がほとんどわからなかったため、卓球の練習から日常生活まですべて人に頼らなければならなかつた。卓球に専念するためには、渡部俊弘監督（現東京農業大学オホーツクキャンパス講師）の家にホームステイし、食事や洗濯も監督の奥さんにお手伝いして頂いた。卓球の練習についても選手やマネージャーが私のために力を貸してくれた。学校の勉強は先生



李 宏宇
〈食物栄養学科26期〉

校外実習では私の職場で一緒に親子料理教室を実施し、アシスタントとして達が熱心に教えてくれた。皆さんの温かい応援のおかげで、在学中に全日本学生選手権を二連勝する事が出来た。

短大を卒業後、北陸銀行に入社してからは、午前中が人事部厚生課のお手伝いをし、午後は卓球部の練習に励んでいた。チームメイトと力を合わせて翌年には日本リーグ三部から二部に昇格することができた。二年余りの社会人生生活では卓球以外のことについても多くの勉強できつた。

九二年七月には結婚のため退職した。結婚後は生活様式が大きく変わり、日常生活にも時間の余裕がもてるようになり、料理や読書をすることが多くなつた。

九三年主人の就職に伴い北海道から奈良県に引っ越した。その後、奈良県で活動してくれました。又学校給食指導を効果的にする方法等、共通の話題で、ディスカッションも出来ました。これからはよりチャレンジ精神をもち何事も努力してほしいと望んでいます。

日本に来てから

特 親 子 共 學

娘よ！ チャレ

小野 幸子

〈食物栄養学科2期〉



35

母の後姿を見て

私は幼い時から母の勤務先である給食センターについて行つたりして、仕事をしている後ろ姿を見ていきました。人間にとって「食」は欠かせないもの

卓球協会の要請で、高校卓球部のコーチを引き受けた。これまでの選手の立場から指導する立場へ転換したことにより、両者には大きな差異があることがわかつた。如何に自分の技術を選手に伝授するかについて考えることは自分にとって、よい勉強となつた。選手達の技術の進歩をみて大きな喜びを感じる。

小さい時から卓球に集中したため、勉強する時間が少なく、今、主人に教えてもらつて、週に二回の卓球指導以外に、日本語やワープロの勉強をして

いる。中国には多くの日中合弁企業があり、将来このような企業で通訳などの仕事につくことが私の理想である。

そのために、いま一生懸命に頑張つてゐる。いつか私も母の様な立派な栄養士になり、周りの人達に、「やつぱり幸子さんの娘ね」と言われる様になりたいと思つてゐます。

導を効果的にする方法等、共通の話題で、ディスカッションも出来ました。これからはよりチャレンジ精神をもち何事も努力してほしいと望んでいます。

導を効果的にする方法等、共通の話題で、ディスカッションも出来ました。これからはよりチャレンジ精神をもち何事も努力してほしいと望んでいます。

いう母の教えに従い、私も栄養士の技術を身に付けようと、母の母校である北海道文教短期大学を目指しました。入学して栄養士という資格を取得すればならなく、その上、教員資格コースを選択しているのでこれにかかる授業、校外実習などがあり、不器用な私には、大変な試練でした。母の事を御存知の先生方には、私のマイペースを見て、「本当に母さんの血、混ざつてゐるの?」とか、「きっとお父さんに似たのね」等と、私の心につきささる一言を頂きました。というふうに、私の後ろには、いつも母の影があり、私はプレッシャーをかかえ、短大生活を送つています。

今では校外実習三つのうちの二つの実習をこなし、自分で精神的にしっかりしてきたかなと思います。

この短大に入学して、一人っ子の私は、小さい時から姉妹の様に接してくれている母が、とても大きく、偉大であることが、色々な面で身にしみてわかりました。そして私自身もいつまでもこんな風ではいけないと思つていています。

いつか私も母の様な立派な栄養士になり、周りの人達に、「やつぱり幸子さんの娘ね」と言われる様になりたいと思つてゐます。

人

昭和五十八年入学と同時に、卓球部に入部し毎日練習にあけくれました。活動しておりますが、當時卓球部は全道的に優勝、準優勝は当然という時期でした。

そんな中で私は、あまり実力もなく、投げやり、かつ無責任な人間でした。しかも自分の行動、態度は棚にあげ、他人の批判は一人前、監督、遠藤庸子

感謝を込めて”



家政学科19期

遠藤庸子

も力のある選手がたくさんいて、大会には積極的に出場、優勝、準優勝は当然という時期でした。

お互いに指導員と接する事になります。相手が何を考え、何を私に求め、何を悩んでいるかを

一早く察し、いかに自分の“我”を殺せるかという事が問題になります。

私が指導員という仕事について、約二、三年位たつた頃です。同僚の先生から次のように言われました。

「遠藤さんの生徒さんは皆、平均的に技能レベルは高いけれど、生徒さんの真の気持ちが伝わってきませんね。当時はよくわからなかつた事ですが、現在はわかる様になりました。

先生と生徒である前に一対一の人間関係にあるべきだと、以前は相手の気持ちを押さえつけただ機械を動かすロボットを作りあげている様なものでした。(ただただ一所懸命になりました)。そんな私ですから、卒業後も定職も無く、短期アルバイトをしたり自動車の登録事務員、トラックの運転手とさまざまな職を経験しました。現在は、札幌篠路自動車学校で指導員をしております。普通自動車、二輪、学科教習と教習生の指導にあたっております。

二十四才からこの仕事に就き、まもなく三十才を迎える年令に達しました。

今後もたくさんのお会いがある事でしょう、常に感謝の気持ちを忘れずしていきたいと思っております。

全国的に私立の大学・短大の存立が危惧される時代にあり、わが母校の状況はいかがかと……。

前号に続いて、今回も入試の状況と併せて就職状況を報告していただきました。

〈編集部〉

『本学入試・就職報告』

◆平成7年度の入試状況について

団塊世代の子供の大学入学時期も終り今や「ポスト団塊ジュニア」と呼ばれる世代が大学進学の中心になりつつあります。私立の大学や短大が「氷河期」を迎えていたと言われるのは、18歳人口が平成3年度をピークに逐次減少傾向にあり場合によつては定員割れをおこし、その存立さえ危惧される時代になつてゐるからであります。

平成7年度の本学の入試状況は、平成3年度をピークに高校卒業生が漸次減少しているにも拘らず、本学への出願者は増加を続け、特に昨年は食物栄養・幼児教育学科でその傾向が著しかつたと言えます。ただ本年は昨年に比較すると百六十名強の減少でした。こうした増加傾向は、全学的な学生募集の取り組みの他、少人数制のきめ細かな教育指導、学生指導と共に就職指導が社会や

平成8年度の学生募集と入試対策については進学校からの入学者を増やすよう各高校への働きかけを強化するとともに、生活文化学科では「簿記」を受験科目に入れ、商業高校からの志願者への配慮をしたことが大きな改正点です。

今後の学生募集については、18歳人口が減少する状況の中で優秀な学生を確保するためには、本学の特徴、イメージを明確にするつまり大学の個性化を図ること、「栄養短大」から「文教短大」への校名変更の周知徹底を図ることで総合短期大学としての形態を整え飛躍を遂げようとしていること、同窓会との提携を強力にして、学生の確保に努める方法の確立が緊急の課題と言えます。

◆平成6年度の就職状況と本年度の対策について

高校に高く評価された結果と考えられます。学科による出願者数の差はあっても、各学科とも学生の学力が上り高め難易度の向上の著しい学校と見

ここ数年のバブル崩壊後の産業・経済の不況と長期化・景気の低迷は厳しい雇用状況を招來し、その状況は一向

◆新役員	
会計監査	会計監査
北川	副会長
渡辺	常任幹事
幸子(栄4)	中原 長沢 斎藤 席子(食3)
祐子(栄20)	竹本 真帆(食25)
千章(幼14)	鹿内 珠代(食4)
美香(食26)	橋本 美佐子(栄1)
工藤	道子(食1)
山形	浅見
石井	小向 宮出島 市村 浅見
千章(幼14)	晴江(食4)
郷美(専2)	秀子(食6)
郷美(幼12)	潤(食4)
岡塚	西野 鈴木 鳥田 岡塚
美紀(幼16)	英子(幼11)
美紀(家15)	啓子(食1)
祐子(栄15)	英子(幼11)



同窓会事務局だより

は、有資格者として専門職への就職率が約 90% 台を数年来維持しているもの的一般企業の事務営業等への就職は概ね 80% 台に止まっています。

本年度（平成 8 年 3 月）の就職見通しは依然として厳しい状況に変りはありません。道内主要企業の採用計画によると採用予定数を今春実績より増やす企業は殆んどないのが現状です。こうした状況を踏まえて本学の就職対策は、就職委員会が中心となつて希望者

に回復していません。概略的な捉え方ですが、過去 3 年間の短大女子卒の就職状況は別表のとおりで就職率は年々低下し、特に本道ではその傾向が著しく、卒業生の約 3 割が就職できずに積み残されました。本学の場合栄養系、児童教育系の学科では、就職できずに積み残されました。本

全員就職を目指す企業訪問、求人活動の他学生に対する就職講座、模擬テスト、個人面接指導、作文指導等のきめ細かい指導を実施し学生自身の求職活動を力強く援助しています。

短期大学女子卒業者の就職状況

卒業年次	卒業者数		就職者数	就職率
	全国	全道		
平成 4 年 3 月	210,671	8,306	182,824	86.8%
	全道	470	461	98.1
	本学	478	397	83.1
平成 5 年 3 月	224,022	8,790	181,046	80.8
	全道	481	443	92.1
	本学	469	402	85.7
平成 6 年 3 月				
平成 7 年 5 月				

（浅川学長資料による）

平成 7 年度予算

自 平成 6 年 10 月 1 日
至 平成 7 年 9 月末日

収入の部

（単位：円）

科 目	金 額	備 考
前年度繰越金 会 費	6,742,551 8,625,000	6 年度分 21名×15,000円=315,000円 7 年度分 554名×15,000円=8,310,000円
利 息 収 入	1,000	普通預金利息
計	15,368,551	

支出の部

（単位：円）

科 目	金 額	備 考
総 会 費	200,000	会場費等
卒 業 記念費	703,200	586名×1,200円
印 刷 費	1,500,000	総会の案内・会報印刷
通 信 費	2,500,000	総会案内・会報発送・電話代金・切手代
事務消耗品費	100,000	支部通信費・他郵送代
会 議 費	800,000	支部長会・幹事会・会報委員会
交 通 費	500,000	常任幹事会 支部長会・会報委員会・幹事会、 常任幹事会の交通費
アルバイト料	800,000	名簿及び事務の整理
名簿整理費	500,000	名簿等の整理 (パソコンリース料・フロッピーディスク)
研 修 費	500,000	後援会、講習会の開催の為
予 備 費	50,000	
基 本 金 積 立	3,000,000	定期預金
次 年 度 繰 越 金	4,215,351	
計	15,368,551	

平成 6 年度決算

自 平成 5 年 10 月 1 日
至 平成 6 年 9 月末日

収入の部

（単位：円）

科 目	予 算	決 算	備 考
前年度繰越金 会 費	2,211,770 5,860,000	2,211,770 8,740,000	5 年度分 28名×10,000円=280,000円 6 年度分 564名×15,000円=8,460,000円
利 息 収 入	1,000	1,160	普通預金利息
計	8,072,770	10,952,930	

支出の部

（単位：円）

科 目	予 算	決 算	備 考
平成 5 年度 総会及び 懇親会	500,000	107,324	〔収入〕 323,000円 会 費 5,000円×56名=280,000円 写真代 1,000円×43名= 43,000円 〔支出〕 430,324円 会場費等 430,324円
卒業記念品費	668,400	685,980	555名×1,200円+消費税
印 刷 費	1,500,000	631,020	総会の案内印刷、会報印刷
通 信 費	2,100,000	1,833,615	総会案内・会報発送 電話代・切手代金
事務消耗品費	50,000	53,696	事務用品
会 議 費	800,000	250,599	幹事会・常任幹事会
交 通 費	500,000	95,000	会報委員会
アルバイト料	800,000	329,185	幹事会、常任幹事会
名簿整理費	200,000	198,160	会報委員会 名簿等の整理 (パソコンリース料・フロッピーディスク)
研 修 費	500,000	25,800	ミニコンサート (お花代・調律代)
予 備 費	50,000	0	
次 年 度 繰 越 金	404,370	6,742,551	
計	8,072,770	10,952,930	

平成 7 年度事業計画

一、同窓会名簿の作成
二、平成 6 年度卒業生への
記念品贈呈

三、研修会（講演会、講習会、見学会等）の開催
四、会報の発行
五、支部の充実

今度、同窓会事務局（札幌市南区藤野四〇〇番地・鶴岡学園本部事務局内）直通専用電話が架設されました。

☎ (〇一一) 五九一一七六三六番

ファックスも兼用になつておりますので、どしどしご利用下さい。

平成7年度 同窓会総会と講演会のご案内

平成7年度 総会は記念講演会終了後に行ないます。

◎日時 平成7年10月14日(土)
◎場所 「ステーションホテル」

札幌市中央区北七条西四丁目札幌駅北口
電話(〇一二)727-2111番

■記念講演会 〈午後3時～午後4時〉

演題 「心のコントロールは可能か」

略歴 精神科医・作家

一九三七年生まれ、東京都出身、北海道大学医学部卒「オフィス街クリニック」院長、北海道大学在学中より北大季刊にかかわり小説を書き始める。北海道新聞文学賞受賞、四回芥川賞候補に推される。小説「恋人達の時刻」は映画化された。

*引き続き総会を行います。

■総会 〈午後4時30分～午後5時30分〉
※例年より時間的に早く終了しますので終了後の時間は、同期会、クラス会にあてるのも一考かとおもいます。

同窓会だより「表題」募集

- ◆おかげ様で第四号の同窓会誌を発行することができました。
- ◆ついては広く皆様から同窓会だよりの「表題」を募集いたします。今後共努力して発行していく予定です。
- ◆原稿の方もご投稿、スタッフ一同お待ちいたしております。

道東支部

本学と合同懇親会

道東支部は、来る九月二十日(水)、午後六時より、北見東急ホテルに於いて、学長が出席しての「本学の現況報告会と懇親会」を行います。会員の皆様の多数の出席をお待ちいたしております。

連絡は支部長の後藤田倫子さんの方へ、電話(〇一五七)二四一-二七〇一一番、同窓会より会長、その他の役員も出席する予定です。

平成8年度入試予定

帰国子女、外国人留学生、転入学生を対象とした特別入試もございます。詳しくは短大入試事務局へ。

学科等	出願期間	試験日
推薦	平成7年 11月16日(木) ～11月28日(火)	12月2日(金)
I期	平成8年 1月11日(木) ～1月26日(金)	2月2日(金)
II期	平成8年 2月9日(金) ～2月24日(土)	3月3日(日)

編集後記

◆第四号の企画会議で、若いメンバーからドンドン新企画が出る。纏め役が、どこ迄、表現出来るか、B判からA判サイズになり、文字も大きくなる。

◆それにも増して、なによりも今回は、原稿依頼した方々が心よく引き受け割愛させていただきましたことをお詫び申し上げます。原稿集まりがよかつたこともあり、編集作業もしやすかつたのです。

◆メンバーも段々と慣れも手伝つて、作業が速くなりました。

◆尚紙面の都合上、皆様方の原稿一部割愛させていただきましたことをお許し下さい。

今後も皆様のご活躍を祈念します。ご協力ありがとうございました。

編集委員

北崎 健子・梅本久美子	石澤恵美子・西家 史恵
斎藤 道子・出島 秀子	松木 寛美・工藤 美香
斎藤 道子・出島 秀子	石澤恵美子・西家 史恵
北崎 健子・梅本久美子	斎藤 道子・出島 秀子

☆ ☆ ☆ ☆

発行所 鶴岡学園短期大学同窓会

会長 北崎 健子
編集委員長 斎藤 道子
電話(〇一二)五九二-一七六三六番
(題字は高橋由季(栄13期)による)